

Je vous serais obligé, monsieur le Directeur, de vouloir bien insérer cette lettre dans l'excellente *Semaine religieuse* de Québec. La vérité historique y gagnera, je crois.

Veillez agréer, monsieur le Directeur, avec mes remerciements anticipés, l'expression de mes sentiments très dévoués en N.-S.

C. DE ROCHEMONTEIX, S. J.

Versailles, rue Borgnis-Desbordes, 16.

---

### L'Église de France dans le dernier siècle

---

Pass Christian, Miss., E.-U. le 30 janvier 1907.

Monsieur le Directeur,

A mon départ de Québec, vous avez eu la bienveillance de me demander une lettre sur mon voyage.

Je vous dirai que mon voyage a été sans accident, ni incident. Le trajet, de Montréal à la Nouvelle-Orléans, se fait en 48 heures, bien comptées, *via* Chicago, par train rapide.

Nous jouissons ici d'une très belle température, en cette saison de l'année; les rosiers dans les jardins sont en fleurs, et les oranges en pleine maturité; cependant, depuis quelques jours, nous avons un temps bas et brumeux.

Nous sommes obligés de faire un peu de feu dans nos chambres, pour en chasser l'humidité.

Au lieu de vous entretenir plus longtemps de mon séjour en ce pays, je préfère causer un peu de la persécution qui sévit en France. Cela intéressera davantage vos lecteurs, j'en suis sûr.

Il est difficile d'avoir la vérité, d'après les dépêches publiées par nos journaux, sur la persécution actuelle de l'Église de France. Toutes ces dépêches sont contrôlées par des agents de la Franc-Maçonnerie et de la Juiverie, à peu d'exceptions près, et elles sont bien loin de nous dire la vérité. Depuis trente-cinq ans, les faits sont supprimés ou falsifiés. Il en a été ainsi pendant la persécution qui exista en Allemagne, en Italie, et il en est ainsi, à l'heure présente, pour la France.

La semaine dernière, les agents des dépêches télégraphiques